

IEFPS POLITÉCNICO EASO GLHBI

125 urte DONOSTIAn,
50 urte AMARAn



Lanbide Heziketako egungo irakaskuntzek garapen oso zabala izan dute XIX. mendean sortu zirenetik. Donostian, langile gaituen eskaerak erantzuna izan zuen 1880an Donostiako Arte eta Lanbideen Udal Eskola sortu zeanan. Gaur egun EASO Goi mailako Lanbide Heziketako Berariazko Institutua dena 125 urteko tradizio horretatik sortu zen. Gainera, 2006. urte honetan gaur egungo eraikinaren, Amaran, Felipe IV.ean dagoenaren, inaugurazioaren 50. urteurrenaren izango dugu. Lehen ikasturtean, Arte eta Lanbideen Udal Eskolari dagokion zatian, modelatu eta pintura irakatsi ziren. 1956-1957 ikasturtean bertan Industri Maisutako trebakuntza 20 ikaslek amaitu zuten eta hurrengo ikasturtean industri perituen lehen promozioa atera zen. 1955ean irakaskuntzen eskudunta Hezkuntza eta Zientzia Ministerioari transferitu zitzazion. Arte eta Lanbideen Udal Eskola desagertu egin zen eta hurrengo 48 urteetan Peritu Eskolarekin partekatu genuen eraikina. Gaur egun, EASO GLHBI Politeknikoa tailer eta eremuak egokitzeo eta berritzeko prozesuan sartuta dago, inguruko eskaeraren beharrei erantzuteko eta eguneratzeko. 657 ikasle ditugu hasierako formazioan eta 100 baino gehiago formazio jarraian; erantzun beharreko plan estrategikoa eta zaindu beharreko konpromiso berritzaleak ditugu. 2002 urtean, ISO 9001-2000 lortzearekin, mugarrua ezarri genuen ikastetxearen dinamismoa eta berrikuntza eta hobekuntzaren aldeko apustuan. 2005ean, Euskalitzen 400 puntu, EFQM kudeaketa eredu, 2005eko Euskadiko zilarrezko Q lortzearekin, kalitate eta etengabeko hobekuntza sisteman-rekin dugun konpromisoa berretxita geratu da.

Ikastetxeak irakaskuntza eskaintza zabala du. Batxiler Zientifiko-teknologikoaren bi lerro eta sei Lanbide Familia (Eraikuntza eta Obra Zibila, Elektrizitate-elektronika, Zura eta Altzaria, Mekanika, Lan Arriskuen Prebentzioa eta Ingurumen Kimikal), 5 trebakuntza ziklo ertain eta 7 goi mailako ditu. A eta D eredu linguistikotan eskaintzen da hainbat formazio ziklotan.

Donostialdean erreferentzia izatea erronka eta konpromisoa da. Hainbat ziklotan Gipuzkoako eskaintza bakarra gara eta beste batzuetan, Bitxigintza, esaterako, Komunitate Autonomoko bakarrak gara. Gure kokapena, hainbat txokotatik irisgarria izanik, gertuko ikastetxe bihurtzen gaitu, bakarra eta zehatzta. Hezkuntza taldeen profesionaltasunean oinarritutako etorkizuneko apustu garbiarekin, kalitatean, ezagutzan, berrikuntzan eta teknologia berriean oinarritutako estrategien alde eginez.

Irakasleak, irakasleak, familia... EASO POLITENIKOAren hezkuntza komunitatearen osagai guztiak egin dugu ikastetxe zabal, dinamiko, anitz eta malguaren alde. Jasangarria, baliabideak sistematizatu eta optimizatzen dituena. Arreta pertsonalizatua, ikasle gorrentzako irakasle bereziak (ARANSGIren lankidetzarekin), ikasleen orientazioa edo hainbat proiektutan parte hartzea (Catania-Sicilia Batxilergoko elkarlukeak, Ikasketa proiektuak: URRATS-BAT), Gipuzkoako Aldundiaren babesarekin, gure potentzialaren lagina besterik ez dira. EASO GLHBI POLITENIKOA historia berreskuratu eta berrikuntza eta etengabeko hobekuntzaren lerroan jarraitzeko apustua egiten du.

125 años en
DONOSTIA, 50 años
en AMARA

Las actuales enseñanzas de formación profesional han tenido un desarrollo muy extenso desde que fueron creadas en el siglo XIX. En Donostia, la demanda de trabajadores cualificados tuvo respuesta en la creación de la Escuela Municipal de Artes y Oficios de San Sebastián en 1880. El actual Instituto Específico de Formación Profesional Superior Politécnico EASO surge de esa tradición de 125 años.

Además, este año 2006 conmemoramos el 50 aniversario de la inauguración del edificio actual, situado en Felipe IV, en Amara. El primer curso se impartieron aquí enseñanzas de modelado y pintura en la parte correspondiente a la Escuela Municipal de Artes y Oficios. Ese mismo curso 1956-1957 finalizaron 20 alumnos la formación de Maestría Industrial y el curso siguiente salió la 1ª Promoción de Peritos Industriales. El año 1955 se trasfiere al Ministerio de Educación y Ciencia la competencia de las enseñanzas. La Escuela Municipal de Artes y Oficios desaparece y durante los siguientes 48 años se comparte el edificio con la Escuela de Peritos.

Actualmente, el IEFPS Politécnico EASO se halla en un proceso de adecuación y acondicionamiento de talleres y espacios para responder y actualizar los equipos que el entorno demanda. Con 657 alumnos en formación inicial y más de 100 en formación continua, tiene un plan estratégico al que responder y compromisos innovadores que atender. El año 2002, con la obtención de la ISO 9001-2000, marcó un antes y un después en el dinamismo del centro y su apuesta por la innovación y la mejora. En 2005, con la consecución de los 400 puntos de Euskalit, modelo de gestión EFQM, Q de Plata de Euskadi 2005, nuestro compromiso con el sistema de calidad y mejora continua ha quedado ratificado.

El centro cuenta con una amplia oferta educativa. Dos líneas de Bachillerato Científico-Tecnológico y seis Familias Profesionales [Construcción y Obra Civil, Electricidad-Electrónica, Madera y Mueble, Mecánica, Prevención de Riesgos Profesionales y Química Ambiental], que desarrollan 5 ciclos formativos medios y 7 ciclos superiores. Se oferta en modelos lingüísticos A y D en varios ciclos formativos.

Ser un referente en Donostialdea es un reto y un compromiso. En determinados ciclos somos la única oferta en Gipuzkoa y en otros, como Joyería, únicos en toda la Comunidad Autónoma. Nuestra localización, la accesibilidad desde tantos rincones, nos convierte en un centro próximo, único y específico. Con una apuesta clara de futuro basada en la profesionalidad de nuestros equipos docentes, apostando por estrategias basadas en la calidad, el conocimiento, la innovación y las nuevas tecnologías.

El profesorado, el alumnado, las familias... todos los componentes de la Comunidad Educativa EASO POLITENICO hemos apostado por un centro abierto, dinámico, diverso y flexible. Sostenible, que sistematiza y optimiza sus recursos. La atención personalizada, la dotación de profesorado específico para alumnado sordo (con la colaboración de ARANSGI), la orientación del alumnado o la participación en diferentes proyectos (intercambios en Bachillerato Catania-Sicilia, proyectos de Emprendizaje: URRATSBAT), con el apoyo de la Diputación de Gipuzkoa no son más que una muestra de nuestro potencial. IEFPS POLITÉCNICO EASO apuesta por recuperar su historia y continuar por la línea de la innovación y la mejora continua.